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本周，梅西所效力的迈阿密国际队凭

借美职联常规赛第一名的身份获得明年

世俱杯参赛权，国际足联这个选择引发诸

多争议。据分析，明年即将亮相的新版

世俱杯在筹办过程中举步维艰，国际足

联在此背景下找到途径让梅西参赛，被

视为吸引观众与赞助商的关键策略。

这一举措背后折射出新版世俱杯所

面临的严峻现实：缺乏转播商支持，赞

助资金短缺，多数欧洲豪门俱乐部对又

多出一项为期一个月的漫长赛事表示

不满……在尚未扬帆起航之际，原本被

国际足联寄予厚望的新世俱杯遭遇来自

各方的重重挑战，争议声不绝于耳。

转播收入将远低于预期

明年6月15日至7月13日，首届全

新赛制国际足联世俱杯将在美国展开角

逐。旧版世俱杯每年一次，仅七队参赛，

全面升级后的世俱杯改为四年一届，汇

聚了来自全球各大洲的32支顶尖俱乐

部球队。新版世俱杯赛制与世界杯几乎

完全一致，唯一的不同是不设立季军争

夺战。国际足联曾雄心勃勃地将新版世

俱杯定位为继世界杯之后的又一标志性

足球赛事，对其期待值可见一斑。然而，

就当前市场反馈而言，新版世俱杯的前

景不容乐观。

近几个月来，国际足联不遗余力地

致力于为本届赛事争取一份价值不菲的

全球电视转播权协议，但遗憾的是，始终

未能与潜在合作伙伴就满足其预期估值

达成共识。据报道，尽管苹果公司曾就

世俱杯全球转播权出价10亿美元，但这

一数字远低于国际足联期望的40亿美

元。面对这一僵局，上月，原本倾向于与

赛事保持距离的国际足联主席因凡蒂诺

不得不亲自下场，召集了足球界与传媒

界的多位重量级人物，共商破局之策。

然而，时至今日，对于广播及流媒体转播

权的谈判是否已接近达成任何协议，国

际足联一直保持缄默。

除了对估值心存疑虑，多家电视机

构对是否转播世俱杯犹豫不决。据《纽

约时报》旗下的知名体育媒体TheAth 

letic（TA）报道，由于与温网、欧洲女子足

球锦标赛等存在赛程冲突，欧洲广播公

司对转播世俱杯表现出了迟疑不决的态

度。而美国的局势更扑朔迷离——一家

在体育领域拥有庞大投资组合的美国传

媒巨头质疑了世俱杯的商业价值，该机

构估计世俱杯在北美地区的转播权价值

仅为3000万美元左右。

可以肯定的是，世俱杯最终的转播

权收入将远远低于预期。《华盛顿邮报》

指出，国际足联难以说服传统电视机构

投入巨额资金转播全新的世俱杯。这项

赛事不仅规模有所扩大，而且参赛队伍

的资格获取方式非常复杂零散，甚至目

前尚无法明确哪些明星球员将亮相赛

场。加之国际足联公布比赛场地的时间

相对滞后，这一系列因素均对吸引转播

机构起到负面作用。

赞助费过高劝退企业

版权收入锐减已成事实，而世俱杯

的另一项主要收入——赞助商收入也很

可能与国际足联的预期存在巨大落

差。据TA报道，多位深知其中运作内幕

的人士透露，国际足联的目标是为世俱

杯签下多达10家赞助商，每家的赞助金

额超过1亿美元，但就目前而言，要实现

这一目标的难度极大。

巴塞罗那、AC米兰及多家英超豪门

缺席，给吸引赞助商增添了重重阻碍。

美国收视率最高的足球队墨西哥美洲队

亦无缘参赛，这令招商形势雪上加霜。

国际足联合作伙伴维萨（VISA）的

前全球赞助业务主管里卡多 ·福特指出，

面对如此庞大的赞助金额，连全球品牌

都不得不三思而后行。“倘若赞助费用为

1500万美元，而你作为一家美国企业，

或许能通过获得现场观众弥补这一投

资，这在某种程度上可以奏效。但倘若

国际观众基数有限，广告牌与品牌标识

的曝光度便会大打折扣。”福特分析称，

尽管美国不乏财力雄厚的公司足以承担

高昂赞助费，但1亿美元的开价远超美

国品牌为NFL或NBA赛事所支付的赞

助金额。国际足联所面临的市场竞争环

境并不友好。

此外，国际足联还需妥善管理现有

赞助商的合作关系。在国际足联与合作

伙伴的合同中均包含一项关键条款，即

赞助商有权赞助世界杯及其他国际足联

赛事。国际足联方面辩称，改革后的世

俱杯规模宏大、潜力无限，完全有资格吸引

全新的赞助协议，这意味着他们期望现有

合作伙伴能重新谈判合同条款再参与其

中。然而，可口可乐、阿迪达斯等品牌坚

称，自己已经拥有合作权利，无需再为世俱

杯额外加钱。据知情人士透露，部分现有

合作伙伴可能会支付额外费用以维持双方

的长期合作关系，但数额相比于国际足联

筹集赛事资金的预期，仅是杯水车薪。

多家外媒指出，参赛队能分享的奖金

池大小是世俱杯能否成功的关键要素，将

决定这项新赛事是比肩欧冠，还是仅仅沦

为美国季前巡回赛升级版。此前，一些欧

洲顶级俱乐部被潜在的高额奖金所吸引，

五大联赛参加世俱杯的豪门都已将参赛

费、奖金和版权费等收入编入本赛季预算，

预期将超过5000万美元。然而，时至今

日，国际足联用于支付这些巨额奖金的资

金来源尚未落定，前景显得更为扑朔迷离。

赛事期间租赁体育场和训练中心将产

生不菲的费用，若媒体转播权和赞助收入

未能如愿以偿，国际足联将从何处筹来足

够的资金给俱乐部发放各类费用？又是否

做好通过自筹奖金的准备推动世俱杯的发

展？这是国际足联在未来八个月内亟待解

决的问题。若国际足联无法兑现对参赛俱

乐部的奖金承诺，无疑将对新生的世俱杯

的声誉造成重大打击。一旦失去了欧洲豪

门俱乐部的信任和支持，世俱杯将面临刚

诞生就被边缘化的巨大风险。

还有八个月即将全新亮相，转播权和赞助商收入都未落实

现实残酷,世俱杯“奶粉钱”尚无着落

23日出战亚冠，27日就将迎来中

超争冠关键战，昨晚摆在上海申花队

面前的是一道如何平衡的选择题。最

终，小幅轮换的申花在亚冠精英联赛

第三轮中以2比0完胜日本川崎前锋

队，以最“经济”的方式收获三分。

与本赛季其他比赛不同，申花队

主帅斯卢茨基这次赛前并未像往常那

般表示“全力以赴”，而是强调“寻求平

衡”。中超仅剩最后两轮，斯卢茨基深

知距离冠军很近的申花队已没有容错

空间。全力以赴出战亚冠是否会导致

体能透支甚至引发伤病，进而影响中

超争冠大局？答案似乎是肯定的。然

而，面对川崎前锋公开喊出“全取三

分”，斯卢茨基也毫不掩饰自己的决

心：“我们的目标同样如此。”

如何在双线作战间寻求平衡？这

是斯卢茨基面临的一大考验。为此，

他对球队首发阵容做了小幅调整。特

谢拉、路易斯、马莱莱、阿马杜等四名

外援依旧悉数首发，近期在申花队与

国家队连续多场打满全场的蒋圣龙与

老将吴曦坐上替补席。同时，因伤缺

席多场的杨泽翔也迎来了复出。

开场仅4分钟，就出现了对申花

极为有利的一幕——川崎前锋队前锋

马尔西尼奥因踩踏阿马杜，被裁判直

接出示红牌罚下。多一人的申花在场

上占据优势，不断寻找破门良机，第

24分钟汪海健贴地斩远射，为申花队

先拔头筹。几乎一开场就有人数优

势，又顺利打破僵局，这场亚冠对申花

而言实在太过顺利。补时第2分钟，外

援路易斯创造点球并亲自罚进，帮助球

队以2比0锁定胜局。

小幅轮换，完胜对手，没有伤病，申

花队以极高的“性价比”取胜。斯卢茨

基赛后再次强调：“我们确实竭尽全力

在寻找中超与亚冠之间的平衡。”除蒋

圣龙与吴曦未首发外，第64分钟，阿马

杜、马莱莱、费南多被替换下场，也为联

赛保留了体力。斯卢茨基坦言：“我是

否真正找到了完美的平衡点，还需要在

下一场比赛中才能得到验证。”

目前申花队在中超联赛积分榜领

先第二名的海港队1分。在联赛仅剩两

轮的情况下，掌握主动权的申花队，只

有取得全胜才能确保夺冠。中超倒数

第二轮将于27日展开争夺，申花队已将

目光投入到这场关键战中。特谢拉表

示：“如果我们无法在周日的联赛中取

胜，其他一切都是空谈，所以我们从明

天开始就会全力以赴投入到对深圳队

的备战中。这是球队的头等大事，也是

我们每位球员的大事，这场比赛容不得

丝毫轻视与疏忽，我们会竭尽全力打好

比赛。”

亚冠主场2比0击败川崎前锋，既轮换了阵容也没有新添伤病

寻找平衡的申花收获最“经济”的胜利

昨天下午，正在大连参加2025年

U17亚洲杯预选赛C组比赛的男足

U16国少队迎来了第二场胜利，以6

比0横扫不丹队。这支国少队在首轮

比赛中占据压倒性优势，以2比0轻松

击败巴林队，对阵弱旅不丹的这场大

胜在外界预期之内。但抛开结果细抠

过程的话，国少队在比赛中的表现还

有不少可以提升之处。

和首轮击败巴林队时一样，国少

队员在本场比赛中展现出了男足国字

号球队近年来难得一见的天赋和自

信，但球队在上半时的表现无法令人

满意。面对身体条件和技术能力远不

如自身的对手，国少队似乎过于执着

地一定要通过地面配合来打穿对手的

中路防线，在不丹队从比赛一开场就

采取摆大巴战术的情况下，这种进攻

方式并没能带来太好的效果。很多时

候，国少队能够通过短传将球送入对

手禁区，但当这片区域内挤着十余名

双方球员时，即便个人技术能力再强，

也难以施展。

直到第34分钟，国少队才利用边

路进攻打破僵局。张城瑞在右路底线

送出一脚落点极佳的传中，魏祥鑫中

路力压对方后卫头球破门。这也是国

少队在上半时的唯一入球。

“这场比赛开始前，球队针对对方

可能采取的密集防守做了演练，但是

我们相互之间还没有磨合得多么熟

悉，这方面接下来需要加强。”替补登

场的边锋李翔表示，“教练对我的要求

就是上场之后冲击对手，争取进球，帮

助球队获得净胜球方面的优势。”

下半时之初登场的李翔不辱使命

连进两球，正是在他出场后，国少队将

进攻重心移到边路，才彻底撕开了不

丹队的防线，连续洞穿对手球门，最终

将比分定格为6比0。当队内拥有一

批技术能力出色的球员时，如何在面

对不同对手时制定合适的战术打法，

将成为国少队主帅上村健一接下来需

要更加专心打磨的环节，对于这名今

年2月刚上任的日本籍教练而言，他

在这方面的确有较大的提升空间。

早在一个多月前，上村健一就明

确了国少队此次参赛的目标——以小

组头名身份晋级明年举行的U17亚洲

杯。根据赛制，此次预赛的小组头名

直接出线，而十个小组第二名中成绩

最好的五队也将入围决赛阶段；由于

黎巴嫩队突然退赛，H组只剩三队参

赛，因此各小组前二名相互比较时只

计算与本组第一、第三名的战绩。中

国队所在的C组还有韩国、巴林、马尔

代夫和不丹，不出意外，中、韩、巴将是

本组前三名。在轻松击败巴林队后，

中国队已经基本锁定了小组前两名

（除非韩国队下轮大比分不敌巴林队，

且国少队在末轮大比分输给韩国队），

而且因为有一场胜利在手，只需战平

韩国队就必将出线。

在末轮直接对话前捞足净胜球，

最后一场战平对手也能成为小组第一，

这个逻辑对于中国与韩国两队都适

用——韩国队首战5比0击败不丹队，

显然对他们而言不够解渴，昨天该队以

13比0狂胜马尔代夫队，展现出与首战

完全不同的进攻欲望；而上村健一显然

也做了类似的预案，因此有了对李翔的

“特殊关照”。10月25日，中韩两队将分

别出战马尔代夫与巴林，如不出意外，中

韩将双双取胜，进而在末轮争夺小组头

名。对于上村健一和他的年轻队员们而

言，27日与韩国队一战将是他们必须迈

过的第一道关卡：胜平皆可出线，而一旦

负于对手，此前捞的再多净胜球也将无

效，出线的命运将拱手交给他人来裁定。

上一支国少队曾打入2023年U17

亚少赛正赛，王钰栋、蒯纪闻等进攻球员

展现出不错的能力，但由杨晨执教的这

支球队最终因为攻强守弱而折戟正赛小

组赛。由上村健一执教的这个年龄段的

球员，整体和个人实力都强于前辈，被国

内业界人士视为中国足球从低谷中走出

的希望所在。此次亚洲杯预赛是这支“希

望一代”国家队首次亮相洲际比赛，此前

的赞美都来自内部评论，这次的表现才是

有效成绩。韩国队将是最好的试金石。

无论哪个年龄阶段，韩国队一直是中国男

足的苦主，如今在成年国家队层面更拥有

绝对的实力优势。对于这批2008-09出生

的中国足球少年们，能在韩国同龄人面前

取得合格的成绩，进而在亚少赛正赛舞台

上证明自己，这将为自己的职业生涯开一

个好头。

U  亚洲杯预选赛开局顺风顺水，国少队连续轻取巴林与不丹

韩国同龄人将成“希望一代”的试金石 本报讯 （记者吴姝）WTT法国蒙
彼利埃冠军赛于10月22日开赛。作

为WTT高级别赛事，男女单打世界排

名前32位的选手优先参加本项赛事，

冠军可获得1000分世界排名积分。

但由于巴黎奥运会结束后两个多月里

的乒乓球赛事非常密集，不仅举办了

中国大满贯，各大洲锦标赛也刚刚落

幕，不少外协会世界排名前32位的选

手选择退赛，国乒奥运选手王楚钦、樊

振东、马龙、孙颖莎、陈梦、王曼昱也全

部高挂免战牌。法国蒙彼利埃冠军赛

多是小将出马，可谓星光黯淡。

中国队派出林诗栋、梁靖崑、林高

远、向鹏等四人出战男单，女单方面则

由王艺迪、陈幸同、钱天一和石洵瑶等

四人参赛。

在北京时间昨晚举行的第二个比

赛日中，独守女单下半区的陈幸同以

3比1淘汰巴西选手高桥布鲁娜，赛会

头号男单林诗栋以3比0轻取西班牙

左手将阿尔瓦罗 ·罗伯勒斯，两人顺利

晋级十六强。由于世界第一王楚钦的

退赛，这是19岁的林诗栋首次在高级

别赛事担任赛会1号种子，下一轮他

将面对一个月前在WTT常规挑战赛

阿拉木图站决赛遭遇过的对手——

韩国18岁新星吴晙诚，当时双方苦

战七局才分出胜负，林诗栋取得险

胜。这一次的交锋，林诗栋将承担更

多的责任，“对上他，我还是得全力以

赴去拼”。

在前一个比赛日中，梁靖崑以3

比2险胜东道主外卡选手朱尔斯 ·罗

兰，向鹏横扫哈萨克斯坦球员格拉斯

门科。北京时间今晚其他四名国乒选

手将出战首轮，林高远对垒德国名将

杜达，王艺迪出战韩国名将田志希，钱

天一和石洵瑶首轮即遭遇“内战”。

在外协会男单选手方面，德国名

将邱党、奥恰洛夫，韩国选手张禹珍、

李尚洙，丹麦选手林德等高手都缺席

本站。近日获得欧锦赛女单冠军的奥

地利女将波尔卡诺娃同样缺席本站比

赛。日本“一姐”早田希娜因左臂伤势

未愈，在奥运会后缺席了所有WTT赛

事，在亚锦赛上也只是作壁上观。日

本女乒此次派出了张本美和、伊藤美

诚、平野美宇、大藤沙月参赛，前三位已

顺利晋级女单十六强，世界排名已升

到第15位的大藤沙月将于今晚出战。

国乒奥运选手集体缺席

蒙彼利埃冠军赛星光黯淡

本报讯 一张体彩“顶呱刮”即开

票可以做什么？如何让“一次性”彩票

开启再生之旅？即日起，上海体彩开

启“顶呱刮”废票手工艺品征集评选活

动，期待购彩者用双手传递公益大爱，

让“顶呱刮”废票绽放再生价值，以实

际行动践行绿色生活理念，共创更美

好的绿色未来。

本次“顶呱刮”废票手工艺品征

集评选活动将持续至2024年11月22

日，作品需使用上海行政区域内销售

的体彩即开票进行制作。参赛作品

需积极向上、导向正确，不得含有违

规、违法内容。上海体彩中心将从所

有参赛手工艺品中，评选出一等奖一

名、二等奖两名、三等奖三名，并对应

赠送600元、400元和200元的“顶呱

刮”彩票（不指定票种）礼品一份。参

与活动者需将个人手工艺作品附上

联系方式（姓名、手机号），通过上门

或快递送至就近的各区体彩中心。

评选结果在上海体彩微信公众号发

布后，将根据获奖者所留联系方式，

通知其前往上海体彩中心领取“顶呱

刮”彩票奖品。

需要注意的是，评选出的一、二、

三等奖手工艺作品将在 11月底的

2024年上海（国际）赛事文化及体育

用品博览会体彩展位区域进行展示，

参赛作品不再退回。本次“顶呱刮”废

票手工艺品征集评选活动的最终解释

权归上海市体育彩票管理中心所有。

（蔡倜）

上海体彩“顶呱刮”
手工艺品征集启动

艾比布拉 ·努

尔阿吉持国旗率

全队谢场。对于

这支被寄予厚望

的国少队，韩国

队将是最好的试

金石。

视觉中国

外援路易斯创造点球并亲自罚进，帮助申花锁定胜局。 本报记者 王竟成摄


